
～人と人とをつなぐ「リレーション」は自律・調和と優しさから～ 

校長 市場 陽一郎 

 ゴールデンウイークも明け、爽やかな季節の中で生徒たちは明るく前向きに学校生活のペースを

つかもうとしています。保護者の皆様には４月の保護者会以来、PTA 総会、引き渡し訓練、評価

評定説明会、部活動説明会等への多数のご参加をいただきました。学校と共に子どもたちの成長を

願う保護者の皆様の思いを知り、大変に嬉しく心強く感じています。校内では上級生の意識の高さ

が新入生にも良い影響を与えています。授業でも全教室４人グループ座席で学び合う新たなスタイ

ルも定着し、落ち着いて学びに向かう姿に生徒たちの状態の良さを感じています。 

 ５月１３日の全校朝礼で、本校の学校生活で『拍手』がいかに大切であるのかについて次のよう

に話をしました。グループや集団、組織が共に成長して行くためには「リレーション（relation）」

と言われる良い関係性、つながりが重要です。実は学校や家庭で何気なく行っている拍手はこのリ

レーションにとっての大切な行動なのです。人が拍手をする時には様々な感情や意味が込められま

す。感動の拍手、頑張っている誰かを称える拍手、励まし、共感、尊敬、誓い、感謝、承認など認

め合い、共に次へと進むために私たちは拍手をするのです。だからこそ拍手という行為は個人と個

人、集団と個人、集団同士をつなぐ大切な行為なのです。自律と調和そして優しい心から生まれる

拍手ができることは、学校全体が共に成長するためにも素晴らしいことだと。 

 今年から八王子市ではいじめ・不登校対策として全学年で Q-u 検査（学級満足度、学校生活意

欲アンケート）を実施することになりました。本校では一昨年度から全学年で年に２回の Q-u 検

査により学級の状況、生徒個々の様子を把握、検討して支援や配慮に役立ててきました。その Q-

u 検査の研修会で講師の先生は理想の学級集団の必要条件として①［集団内のルールの確立］ 、②

「集団内のリレーションの確立」・・・（生徒同士の良好な人間関係、役割交流と感情交流も含まれた内

面的は関わりを含む親和的な人間関係があること）をあげられていました。ここでも生徒たちの

学びや学校生活にとってリレーションの重要性を確認することができました。リレーションにお

ける感情交流の最も分かりやすい行動が拍手であり、優しい拍手を自然にできる浅川中生になっ

てくれるものと期待しています。 

 そして今、一学期最大の学校行事である体育祭に向けての取り組みが本格的に始まりました。

先日の全校集会では体育祭実行委員による決意表明と３学年縦割り色別集団決定のための抽選会

が行われ、温かい拍手と歓声が上がった良い雰囲気でのスタートの会となりました。誇れる上級

生と学ぶ下級生が「自分たちで創る、誰もが楽しく思い出に残る体育祭」にするという共通の目

標に向かって取り組んだ時、今ここでしか味わえない本当の楽しさや感動を手にすることができ

るはずです。私たち教職員もその取り組みと

本番を楽しみにしているところです。 

保護者、地域の皆様には“優しく温かい拍手

に包まれる”本校の体育祭（６月１日 土曜

日）にお出でいただき生徒たちの輝く姿に声

援を送ってくださいますよう

お願いいたします。 

栗 山 

学 校 だ よ り 
学校運営協議会だより 
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第 1 回 学校運営協議会報告 日時：令和６年４月２５日（木）１９：００～ 被服室 

 

１．会長あいさつ 

 新学期が始まりました。コロナの制限が解除され、様々な行事がコロナ前に戻ってきています。学びの杜浅

川らしい形で運営協議会を進めていきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

２．組織確認（敬称略） 

◆会長：佐藤 ◆副会長：柳澤 ◆評価部：渕上・座間 ◆総務：本堂 ◆支援：伊藤・佐戸・遠藤 

◆事務局：竹中・高城  ◆書記：石井・恒原・白鳥 ◆会計：関口 ◆評価部：柴﨑・中島  

◆支援部：越後谷  ◆浅川支援：遠藤・本堂・佐戸 

 

3．各部の報告 

①評価部  ・５月２３日の第 1 回評価委員会について。9月の小中合同のコミュティスクールの予定。 

②支援部  ・放課後の E てらこや、図書室での昼休みの貸し出し（月火木金）についてのボランティ

ア活動について 

③総務部  ・４月１２日の挨拶運動は小学校参加３５名、中学校参加２４名。漢検１回目は７/５ 

⑤英検担当 ・４月英検の予定について 

⑥事務局  ・「学校だより」を毎月第４水曜に地域へ配布。グラウンド整備や危険木の処理について。 

 

４．学校の様子など 

①学校長より 

新学期が穏やかにスタート。1年生はまだ子供っぽい行動がみられる。２，３年は良い状態。3 年生は

意識が向上している。1年生は伸びしろがあるので、これからの成長に期待している。合理的配慮の問題

は、できるだけ配慮したいが、学校で根拠に基づいてできる範囲で行う。ボランティアの確保について、

なかなか集まらないので、紹介お願いします。標準服の変更を考えている。素材の提示などした上でアン

ケートを実施する。結果を見て、委員会を立ち上げる。小中卒業生の会が発展的な解消をする。若手が引

き継ぎ、青雲という組織で立ち上がるので協力していく。 

 ②生活指導主任より 

生徒や地域の声を聴きながら指導を行っていく。浅川中は非行傾向は無いが、配慮をしながら居場所を

作ることを進めている。配慮を受ける子を認めていける学校、学級作りを進めていく。学校生活目標は、

今年度は生徒会中心に考えることにしている。 

③各学年より 

 ・１年生 全体として落ち着きのなさはあるが、大きなトラブルはない。連休明けに向けて集会を行い、注

意喚起したい。 

・２年生 ２年生になり、成長して何かに挑戦しようという空気を感じる。失敗を恐れずやってみようと

いう雰囲気になっている。 

・３年生 福島への移動教室のあたりから、個人の成長がみられる。卒業式、入学式の態度が立派だっ

た。穏やかで優しい生徒が多く、新しい人間関係、自分の立ち位置を気付きながらうまくやって

いるようだ。良い状態が卒業まで続くようにサポートしていきます。 

５．議題  

   ① 「学びあい聴きあい」の学習を最重点にしていく。教室でも 4人班で行っている。浅川中学校は部活が

多いから、浅川小学校以外からも多く来ているが、部活動改革を進めていく。 

  ② 昨年度は、他校との協議会を 1回行った。情報共有できる会議であれば良い。今年も 9月に行う予定。

アサ展は生徒会と懇談会で実現した。3年目を迎え、子供が自主的に行っているのを見守った。グループ

学習についてのアンケートは 3年前から行っている。学校評価は分析して、評価している。 

６．その他 投光器の購入について、常任委員会で話を進めていきたい。 

 



第２回 学校運営協議会報告 日時：令和６年５月９日（木）１９：００～ 被服室 

 

１．会長あいさつ 

 こんばんは。ゴールデンウィークが明けて初めての会。寒暖の差があり、体調を崩されないようにと思

います。５月、６月があわただしく進み、体育祭が目の前に迫っています。1 年生は初めての体育祭を経

験します。漢検、英検もスタートしています。英検では多くの申し込みをいただき、うれしく思います。

今までの学運協を受け継ぎつつ、より良い独自の運営委員会を作っていきたいと思います。 

２．各部の報告  

①評価部 ・５/２３ 19:00～第 1回評価委員会    ・経営計画の説明、意見交換の予定 

②支援部 ・花壇の手入れや、放課後の E てらこや、図書室昼休みの貸し出し（月火木金）等について。 

③総務部 ・5/17 役員会で投光器の購入の相談予定。 

④漢検担当・７/５ 1 回目 15：００～16：00 

（お知らせ配布 5/10。申し込みは５/２２（水）5/23（木）の 8：00～8：30） 

⑤英検担当・第１回 5/24 実施予定、15：45くりやま教室集合、4F 使用 

      ・準 2級 8名、3級 33名、4級 19 名。CD 再生機器や一次免除者について確認。 

⑥事務局 ・体育祭の案内を地域へ配布します。 

３．学校の様子など  

①学校長より 

ゴールデンウィークが明けて早退など体調に心配があるが、順調にスタートしている。1年生の校長面

談終了。2 年生面談開始。2 年生の 1 年間の成長を実感。受け答えなど。「上を見ていれば間違いなし」

上級生を見ていれば間違いがないと感じさせてくれた。上級生の責任は重いが、いい関係で学び合ってほ

しい。年 3 回大学の齋藤先生に来ていただいて授業を見てもらっている。謝金等で学運協にも協力をお

願いいたします。標準服アンケートを GoogleForms にて実施します。 

部活動改革は難しい問題ですが、推進中。上下の関係など引き継いでほしいことも多い。 

 ②生活指導主任より 

穏やかに始まって、比較的落ち着いた生活ですが、SNS での問題などがあった。6 月の全校集会にて、

伝え方や必要性について指導を予定。ご家庭でも地域でも指導していただきたい。 

③各学年より 

・１年生 入学からひと月経ち、連休明けで早退や保健室に行く生徒が目立った。挨拶などの規律面を確認し

た。まずは挨拶をしっかりしていこう。体育祭に向かってクラスで頑張っていく。 

・２年生 先月に続き一生懸命取り組んでいます。体育祭、福島の移動教室の実行委員も始動。挑戦をする

姿勢で、今まで実行委員になっていなかった生徒も入って進めている。生活は落ち着いて、遅刻

者はほぼおらず、生活の乱れはない。進路学習も始まってくる。 

・３年生 寒暖差で体調を崩す生徒もありましたが、ゴールデンウィーク明けは元気に登校できている。最

上級生の自覚が出てきている。1 日でも長く部活動をしたい生徒の声が聞かれる。体育祭の準備

が始まり、ラジオ体操の模範演技のオーディションがありました。 

４．議題   ① 6/1 の体育祭 ②応援パネルの表彰について、PTAの表彰 ③報償費の予定について 

５．その他 ボランティア部の活動ベルマークや使用済み切手、カートリッジの回収に協力をお願いします。 

・次回の学校運営協議会  6／6 （木）１９：００ 被服室 

標準服（制服）の改定 現標準服モデルチェンジ検討のためのアンケート 
令和３年度の学校評価委員会・学校運営協議会において多様性、ジェンダーフリ

ーの観点、男女共同参画意識の醸成も含めて、標準服の見直しについて意見が出

されました。本校ではそれも踏まえ、素材、機能性、デザイン性、移行期間を考

えて開校８０周年（令和８年）を機に標準服のモデルチェンジに

ついての検討をすることにいたしました。実際には現在本校に通

う生徒が着用することはありませんが、生徒、保護者、学校運営

協議会の意見を聞きなが検討したいと思います。つきましては、QR コードより

Googleフォームに入り回答をお願いいたします。期間は令和6年５月２９日（水）

までとさせていただきます。 
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfD5XvEbo3MyJJEt72Fw8LmBCR44u8jfTWXooI5w-DI8Dd7sA/viewform 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfD5XvEbo3MyJJEt72Fw8LmBCR44u8jfTWXooI5w-DI8Dd7sA/viewform


スケアードストレート 
5 月 10 日(金)の５、６時間目、実際に車などで事故の場面を模擬的

に再現し、正しい行動を学ぶスケアードストレートが行われました。

スタントマンの方による実演のもと、交通事故の危険性と安全な自転

車の乗り方や歩き方を学びました。交通安全のマナーをまもって生活

していきましょう。 

令和６年度 体育祭の準備期間が始まりました 
5 月 13 日(月)には全校朝礼で体育祭色集団を決める抽選会を行い

ました。体育祭実行委員全員が抱負を述べた後、ステージ上でバトン

を引き色別集団を決定しました。実行委員長、副委員長から全校生徒

に力強い成功への思いが伝えられ、生徒たちは拍手で応えていました。

また、２０日（月）からは、本格的な準備期間に入りました。今年の

スローガン「一寸光陰～１分１秒を全力で～」にふさわしい、真剣な

姿勢で体育祭を作り上げていきたいと思います。 

ご家庭向けの通知にてお知らせいたしましたが、第６６回体育祭を

下記の要領で開催いたします。生徒の活動の成果をぜひご覧いただきたく、ご案内申し上げます。 

【 日時 】令和６年６月１日（土）８：４０～開会式 

【お願い】当日は、ごみの持ち帰り等をお願いいたします。また、レジャーシート等による場所取

りはご遠慮いただきます。多くの保護者の皆様が、近くで応援できるようご協力をお願

いいたします。 

 挨拶運動 台湾支援募金 
5 月 14 日(火)、毎月恒例の生徒会企画「あいさチュウーズデイ」を登

校時間帯に行いました。本部役員、各専門委員会のメンバーで明るい雰

囲気で挨拶を交わしていました。また、このときには、台湾地震災害支

援募金活動も行われました。浅川中学校では昨年度、２名の生徒が八王

子市主催の台湾派遣語学交流に参加しました。その関係から、生徒会が

中心となりって募金活動を行いました。集まった募金は、日本赤十字社

を通じて全台湾赤十字組織が行う救援・復興支援活動及び防災・減災事

業等に充てさせていただきます。また、５月１７日（金）には緑が丘小

学校で行われた台湾高雄市の小学校との音楽交流会において、高雄市関係者に募金の目録が贈呈さ

れました。台湾派遣語学交流に参加しました２名が参加しました。浅川中学校では１４，２４４円

が集まりました。ご協力ありがとうございました。 

不登校の子どもたちを支援する学校等の説明会 
八王子市には不登校の子どもたちを支援する「高尾山学園」があります。指導内容やスタッフ、申

込みのシステム等の説明会を開催致しますので、どうぞお気軽にご参加ください。 

 

１．対 象  市内在住で小・中学生の保護者 

２．日 時  7 月５日（金） 午後 6 時から午後 7 時 30 分まで 

３．会 場  八王子市立高尾山学園   

４．内 容  ・高尾山学園、高尾山学園適応指導教室（やまゆり）の概要説明 

       ・高尾山学園内施設見学 

・施設の利用に関する相談   

          ※施設の見学と利用に関する相談については、ご希望の方に。 

５．申込み  ・高尾山学園内 

問合せ   教育指導課支援・相談担当（登校支援）（電話：６６３－３２１６） 


